

Protokollanlage 1 zu TOP 4

Bericht des Bürgermeister Gemeinde Hetlingen Gemeindevertretung 13.03.2024

Windkraft

Das Bremer Unternehmen wpd plant, einen Windpark im Vierländereck mit Heist, Haseldorf und Holm zu errichten. Das Hamburger Büro mit Projektleiter Hendryk Lürer hatte dazu alle Grundstückseigentümer zu einer öffentlichen Veranstaltung in Holm eingeladen. Die Initiatoren setzen dabei auf ein Gesetz des Bundes, das den Ausbau der Windkraft vorantreiben soll. Damit sind die in Schleswig-Holstein geltenden Windenergieeignungsgebiete möglicherweise ausgehebelt. Falls dieser Plan tatsächlich im Landschaftsschutzgebiet durchzusetzen ist - bislang haben wir in dem Gebiet nicht mal eine Solarplatte für einen Solarpark genehmigt bekommen -, könnten im Norden Hetlingen bis zu zehn Windräder mit einer Gesamthöhe von 250 Metern (Höchststand Rotorblatt) gebaut werden. Zum Vergleich: Unsere Strommasten an der Elbe sind 226 Meter hoch. Wir sollten uns spätestens im Umweltausschuss damit beschäftigen. Ich schlage außerdem vor, den Projektplaner zu einer Infoveranstaltung einzuladen.

Aktionen "Demokratie stärken"

Vorige Woche haben etwa 30 Hetlinger und Hetlingerinnen beratschlagt, ob und was wir in unserem Dorf tun können, um unser demokratisches System gegen rechtsextremistische Bewegungen zu stärken. Wir haben zwei Gruppen gebildet, die weitere Aktionen vorbereiten: Ralf Burmeister, Maren Fischer und Thomas Crefeld werden sich unter dem Titel "Demokratie leben" damit beschäftigen, eine Aktion zum Thema Europawahl vorzubereiten und Gelegenheiten zu schaffen, sich gegenseitig zu stärken, um rechtsradikalen Personen und Positionen zu begegnen. Steffi, Frank, Gitta, Marianne und Marion wollen sich darum kümmern, ein internationales Café in Hetlingen zu etablieren, um Migrantinnen und Migranten mit allen anderen ins Gespräch zu bringen. Wer in diesen Gruppen mitmachen will, ist herzlich willkommen.

Aktionstag Sauberes Hetlingen

Um die 40 Erwachsene und Kinder haben Dorf, an den Gräben der Zufahrtsstraße und am Strand Müll gesammelt. Gegen 12 Uhr gab es eine stärkende, leckere Suppe, die uns Jens Körner zubereitet hat. Vielen Dank, lieber Jens.

Aktionstag Demenz

Bei einem ersten **Vortreffen mit Nina Berg soll es am Montag den 18. März um 19.30 Uhr im Jugendhaus unserer Hetlinger Kirche** in die konkrete Planung für den Tag gehen. Auch interessierte Bürger, die zu dem Demenzwelttag etwas beitragen möchten, können zu diesem Treffen kommen.

Grünschnitt fürs Osterfeuer

Das Osterfeuer am Ostersonnabend gehört in Hetlingen zu den traditionellen Festen für die Dorfgemeinschaft. Der Platz dafür liegt neben der Binnenelbbrücke. Auf der einen Seite des Flusses brennt das Buschwerk, auf der anderen Seite wird gefeiert. Die Freiwillige Feuerwehr unseres Dorfes organisiert die Veranstaltung. Angezündet wird am Sonnabend, 30. März, **um 18.30 Uhr**. Am **Sonnabend, 23. März, von 10 bis 13 Uhr und Mittwoch, 27. März, von 16 bis 18 Uhr** haben die Hetlinger und Hetlingerinnen die Chance, Büsche und Sträucher anzuliefern. Stubben oder behandeltes Holz sowie sonstige Abfälle dürfen dort selbstverständlich nicht gelagert und verbrannt werden.

Verkaufscontainer

Ein junges Unternehmen möchte gern einen Verkaufscontainer in Hetlingen aufstellen, in dem rund um die Uhr eingekauft werden kann. Ich schlage vor, dieses automatisierte Modell im Bauausschuss vorstellen zu lassen. Die planen das ebenfalls in Appen.